

En chemin pour le synode sur la famille

De nombreux groupes (86) sur notre diocèse ont répondu à l'appel du pape François à enrichir la réflexion pour le synode sur la famille. Une synthèse diocésaine de 4 pages a été remontée mi-mars à la conférence des évêques de France. Elle est accessible à tous sur le site internet du diocèse

Lors de cette étape de réflexion en groupes, beaucoup ont ressenti de la joie à travailler ensemble, ont expérimenté la présence de l'Esprit et ont entendu un appel à continuer à cheminer sur cette route. D'autres ont regretté de n'avoir pu se joindre à un groupe.

Pour continuer à avancer sur ce chemin que nous a tracé le pape François, le service de la pastorale familiale, en lien avec Mgr Le Gall, vous propose quelques pistes et étapes.

Réflexions sur la synthèse

Nous vous proposons de réunir à nouveau votre groupe – ou un nouveau groupe - pour :

- Lire cette synthèse ;
- Voir comment elle rejoint vos préoccupations : ce qui est commun (et facile à entendre), ce qui a été « oublié » (moins facile), ce qui vient en plus (quelques bonnes idées – et d'autres qui vous sembleront peut-être moins bonnes...) ;
- Le document rédigé par votre groupe et la synthèse du diocèse listent plusieurs pistes. Quelles sont celles que vous pensez raisonnables et souhaitables pour votre paroisse, doyenné, mouvement, ou pour le diocèse ? Il vaut mieux suggérer un petit pas qui pourra être facilement mis en œuvre, qu'une action de grande envergure qu'on ne pourra pas tenir ! Lister ce ou ces petits pas.

Remarque : il ne s'agit pas ici de lancer des actions immédiatement. En effet toute action doit entrer dans un projet pastoral. Projet qui possède peut-être déjà des actions similaires. Si vous vous sentez appelés à lancer ou participer à certaines actions, n'hésitez pas à en parler avec votre curé et avec l'EAP de votre paroisse ou doyenné.

Réflexion diocésaine

Le 20 juin aura lieu le Conseil Diocésain de Pastorale (CDP), celui-ci aura pour thème « la famille ». (Le CDP réunit des représentants de tout le diocèse, en particulier un représentant par doyenné.)

Nous serions heureux que ce conseil – et les actions qui en découleront – soient nourris de la qualité des échanges que vous avez eus et de la richesse des synthèses que vous nous avez remontées.

Nous vous proposons donc de prendre part à la préparation de ce conseil. Pour cela, nous vous suggérons le planning suivant :

- Mise en place d'une ou plusieurs réunions de votre groupe, en vue de la préparation du Conseil Diocésain de Pastorale. Faire le lien avec le curé de votre paroisse ou doyenné et avec la personne qui sera chargée de représenter votre doyenné au CDP.
- Pour ceux qui le souhaitent : participation d'un ou plusieurs membres de votre groupe à une après-midi de préparation du conseil : le samedi 13 juin de 14h à 16h.

Et après...

Le synode se tiendra du 4 au 25 octobre 2015. Il devrait être suivi d'une exhortation apostolique, document qui donnera des orientations pour la pastorale de la famille.

La présence de groupes de réflexion vivants sur notre diocèse permettra alors un accueil actif de ces orientations pastorales. L'apport des chrétiens qui auront participé au chemin synodal sera une aide précieuse et solide pour ceux qui, comme notre évêque, auront à mettre en œuvre les orientations pastorales en s'appuyant sur l'expression du peuple de Dieu.